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克罗地亚VS摩洛哥

克罗地亚是上届世界杯亚军，本届

他们又杀进四强，最终不敌阿根廷而无

缘决赛，克罗地亚在已经赛完的 6 场比

赛中，有 4 场比赛他们都与对手战平，

其中包括小组赛与摩洛哥的对决，6 场

比赛克罗地亚共打进 5 球，失 1 球，其

中有 4 个进球都是面对弱旅加拿大时

打进的，所以从某种意义上讲，克罗地

亚的进攻能力有限，但防守很强，尤其

门将发挥极为出色。摩洛哥是本届世

界杯的最大一匹黑马，他们已经为非洲

球队创造了历史，本场季军之争，球队

会以比较放松的心态对待，对摩洛哥唯

一不利的就是球队的伤病，连续多场高

强度对抗，让球队主帅排兵布阵有点捉

襟见肘。从目前的数据来看，个人还是

倾向摩洛哥不败。

本报记者 杨渐

克罗地亚进攻乏力 摩洛哥伤病满营

“一般是下午两三点起床，常常要忙到第

二天凌晨才能休息。”⋯⋯卡塔尔世界杯开赛

以来，金相凯一直过着黑白颠倒的日子。

1973 年出生的金相凯是地道的杭州人，

11 年来一直在新英体育从事足球赛事解说

工作，“主要是解说英超，前两年也解说过西

甲。”多年来，金相凯深受球迷喜爱，被誉为英

超解说“金嗓子”，有网友评价他“不闷不躁，

嗓音听起来舒服，解说张弛有度”。

本届世界杯，在新英没有转播权的情况

下，金相凯受邀在抖音平台担任特约解说，

“整个世界杯期间大概解说 20 场左右，目前

已说了 17 场。”世界杯即将进入尾声，一直坐

在解说席上的金相凯感触良多。

卡塔尔世界杯首次使用了半自动越位系

统，不过新技术的运用也带来了一定的争

议。“比如判定是否越位，转播画面是3D动画

而不是真实的画面，这多少会让人产生一定

的疑虑。”金相凯认为，在世界杯赛场上应用

新技术需要更谨慎一些，“新技术应该先在英

超、西甲等联赛里面尝试，等完全成熟后再运

用到世界杯这样的大赛上或许会更好一点。”

金相凯有自己钟爱的球队，但他的解说

中你不会听出偏好，也正因此球迷们很欣赏

他的风格。在金相凯看来，作为一名足球解

说员，公正是最重要的一点。“你喜欢某支队

伍或者某个球星，不可能要求看球的观众也

同样喜欢。还是应该立足于比赛本身，把最

精彩、最真实的内容呈现出来。”

虽然每次解说前，金相凯都会做好充分

准备，但真到比赛开始前，他却不喜欢对台本，

“足球充满未知性和不确定性，要视场上发生

的情况随机应变，这样才能保证在那一刻我最

真实的感受和情绪，这也是足球的魅力之一。”

世界杯上试新技术
有点儿操之过急
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著名足球解说员

金相凯

都说本届卡塔尔世界杯尽管中国队

没有去，但该有的中国元素一样不少。

继我们在卡塔尔看望了两位老乡——大

熊猫“四海”和“京京”之后，又去探访了

另一个中国元素——宇通客车。

据了解，服务本届世界杯的宇通

客车达到 1500 台左右，其中包括 888

台宇通纯电动客车，服务于世界杯期

间的公共交通网络，承担起各国官员、

媒体、球迷到球场场馆的接驳保障任

务。

这是国际大型体育赛事中首次大批

量引入中国新能源客车，也是新能源客

车首次作为主力服务世界杯赛事，是中

国制造“走出去”的新里程碑。

来到多哈瓦其夫地铁站不远，就有

一个专门为本届世界杯开设的公交线路

起始点，线路从著名的瓦其夫老集市出

发，沿路经过本届世界杯最大的球迷广

场、沿着海滨大道、看着波斯湾、穿过高

楼林立的西湾，可以说，一趟车便可以饱

览多哈最精华的风景。

这么好的景色，自然要配上舒适的

观景环境。宇通新能源客车便是往返于

这条线路上，上上下下都是前来参观的

球迷。

车上碰到一位当天刚刚抵达卡塔尔

的球迷，世界杯之旅的一切都是新鲜而

刺激的，“这是我们第一次坐这趟车，非

常舒适干净便捷，一切都很棒。”当我们

告知他们这个车是来自中国的新能源

车，他立刻竖起了大拇指：“Good job！

China!”

而每天都在驾驶车辆的司机体验又

如何呢？来自肯尼亚的司机给予了高度

评价，“这是我第一次驾驶新能源车，驾

驶体验非常顺滑流畅，堪称完美。”他能

很清晰地说出“宇通”两个字，也知道这

是一个来自中国的品牌，并为中国品牌

点赞。

服务世界杯可不只是把车

辆拉过来就行。卡塔尔属于热

带沙漠气候，炎热干燥，高温少

雨多风沙，夏季气温最高可达

50℃以上，这对车辆性能是个

严峻的考验。

在进入卡塔尔前，宇通先

行派驻团队对当地气候、路况、

客户习惯、法律法规等进行全

方位调研，以此为依据制定产

品策略，开发和优化适配车

型。基于世界杯坚持创新、可

持续、低碳的办会理念，以及卡

塔尔温度高、风沙大的环境特

点，宇通展开“量身定制”服务。

此外，为做好世界杯期间

的交通保障，宇通还为这一批

客车的驾驶员和维修人员提供

了专业培训，让他们更加熟悉

车况。

而世界杯结束后，所有宇

通车辆都将成为卡塔尔公共交

通的重要组成部分，服务于卡

塔尔的公共交通网络。

世界杯上的这个中国元素
人人都竖大拇指
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